

# EL FARO

EN LAS MONTAÑAS  
del CAUCASO  
AVANCE SIN DESCANSO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm: 2.430

Centa Domingo 16 de Agosto de 1942

Ejemplar: 25 cts.

En la línea Rostov-Bakú fue ocupada la  
CIUDAD DE GEORGIESVK

PARTE ALEMAN

Berlín, 15. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial:

En la región del Cáucaso el avance de las tropas alemanas y sus aliados continúa sin descanso en medio de un combate encarnizado que se libra en las montañas.

Al Norte de la región mon-

(Pasa a la cuarta)

## Inglaterra ha impuesto en la India la pena de muerte

### División Azul

LOS EXCOMBATIENTES TOLEDANOS DE LA DIVISION AZUL HACEN LA OFRENDA DE SU BANDERIN A LA VIRGEN DEL SAGRARIO

Toledo, 15. 16. — En la solemne misa de pontifical celebrada esta mañana en la Catedral, el cardenal primado, doctor Pla Deniel ha recibido de manos del jefe provincial del Movimiento, camarada Gamero, el banderín que los primeros voluntarios toledanos de la División Azul llevaron a Rusia y que ahora ofrecen a la Virgen del Sagrario, patrona de esta ciudad.

El camarada Gamero hizo la ofrenda diciendo que era deseo de los combatientes cederlo a la Virgen como muestra de que en los combates siempre les dió el afán de defender los derechos de Dios y de la Iglesia contra sus enemigos.

El doctor Pla y Deniel tomó en sus manos el banderín y agradeció el ofrecimiento.

La misa tuvo lugar a continuación, oficiando el cardenal primado.—CIFRA.

La situación parece cada día más complicada

### El Secretario de G H A N D I

Se han registrado nuevos y graves desórdenes

## ha sido hallado muerto en la prisión

### UN MENSAJE DE PANDIT NEHRU

Shanghai, 15. 17. — Pandit Nehru, en vísperas de su detención dirigió a la nación china — según comunican de Chungking — un mensaje telegráfico cuyo contenido no ha sido conocido hasta el día de ayer.

En este mensaje dice que es indispensable el restablecimiento de la libertad de la India y que los indios están persuadidos de que en esta lucha histórica se conseguirá la victoria.—EFE.

### LO QUE DICE UN INFORME DE SIDNEY

Shanghai, 15. 20. — Los primeros indicios de la parte aliada sobre las graves pérdidas

sufridas durante la batalla naval de las islas Salomón se encuentran en un informe británico dado en Sidney.

En este informe se dice que en el Cuartel General aliado se abrigaba la esperanza de que la ofensiva en desarrollo contra las islas Salomón, podían ser comentadas en un momento en que los japoneses no hubieran podido acabar de fortificar sus posiciones en el espa-

cio del Pacífico Suroeste. Por este motivo precisamente la ofensiva de los aliados era una empresa sumamente costosa.

Se deduce, además, de los informes ingleses que la ofensiva contra las islas Salomón ha sido aplazada ya durante mucho tiempo.

Se sabía perfectamente—asiereza en el informe—que a medida que las tropas japonesas y las unidades de la flota ni-

pona en aguas del Pacífico, de las regiones de las costas septentrional y oriental australianas, poco a poco iban a ser tan amenazadas que una contraofensiva aliada en esta región tenía menos perspectivas de éxito a medida que iban pasando los días.

No se dice nada en el informe de Melbourne sobre cuáles han sido las circunstancias que (Pasa a la quinta)

## La persecución del convoy disuelto HA TERMINADO

### Berlín confirma las averías del "Furious" y del "Illustrious"

TRES DESTRUCTORES INGLESSES TAMBIEN FUERON HUNDIDOS

PARTE ESPECIAL ALEMAN

Berlín, 15. 16. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado especial:

En la batalla aeronaval contra un convoy de mercantes y petroleros enemigos, que intentaba atravesar el Estrecho de Sicilia con una escolta poderosamente extraordinaria han sido hundidos quince buques, con ciento ochenta mil toneladas de desplazamiento en total, entre los que figuran todos los petroleros que navegaban en el mismo.

Algunos mercantes no hundidos han ganado Malta, parte de ellos gravemente averiados.

Fueron hundidos, además, el portaviones "Eagle"; dos cruceros, uno de ellos el crucero pesado "Manchester", de nue-

ve mil trescientas toneladas, y tres destructores que formaban parte de las fuerzas navales de escolta, las cuales se habían alejado hacia el Oeste ante los efectos de las formaciones alemanas e italianas.

Un portaviones tipo "Illustrious", de veintitrés mil toneladas, que había sido incendiado (no se trata del portaviones norteamericano "Wasp", como fué anunciado el trece de agosto) y el portaviones "Furious", de veintidós mil cuatrocientas cincuenta, han ganado Gibraltar gravemente averiados.

También resultaron averiados gravemente otros tres cruceros y destructores.

Las pérdidas germanoitalianas son pequeñas en esta batalla victoriosa que constituye

(Pasa a la quinta)



Tripulación del aparato italiano que hizo el vuelo Italia-Japón y regreso y que ha sido recientemente condecorada por el Duce

## ENTUSIASMO DELIRANTE EN

Los heroicos excombatientes de Rusia van al Pilar

# Zaragoza

El pueblo en masa les aclama con frenesí

(Véase información en la página 4)

# A POLO

A las 3 y a las 5 sin numerar; a las 7,15 numerada y de 9,30 a 1 continua.

La más sensacional película en colores y hablada en español.

## BLANCA NIEVES

El film más maravilloso que se ha realizado. La película de éxito sin precedentes. La producción más extraordinaria y original que se ha proyectado en las pantallas del mundo. La puede usted ver desde hoy en Apolo en su primera reposición.

Si usted no la vió no deje de verla en la seguridad de que saldrá encantado de este sensacional y precioso film, Filmfono.

Una película para grandes y chicos, menores de 14 años perfectamente hablada en español.

No deje de verla.

# VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Domingo 16 de agosto de 1942. Van 228 días y faltan 137. El sol sale a las 5'24 y pónese a las 19'14. La luna sale a las 7'38 y pónese a las 20'37. Cuarto creciente el día 19.

**SANTORAL DEL DIA.** — Santos: Joaquín, padre de la Virgen María; Roque, Jacinto, Atsacio, cf.

**SAN JOAQUIN, PADRE DE LA SANTISIMA VIRGEN.** — La Iglesia, queriendo asociar a San Joaquín al triunfo de su Hija bendita ha trasladado la fiesta del 20 de marzo al día de hoy.

Joaquín y Ana, dice San Epifanio, se atrajeron por una vida irreprochable las divinas bendiciones y merecieron tener como fruto de su unión a la Santísima Virgen, templo y Madre de Dios. Joaquín, Ana y María ofrecían los tres un sacrificio de alabanza a la Trinidad. El nombre de Joaquín significa preparación de Señor y él fué en efecto quien preparó en la Virgen Santísima el Templo del Señor.

Era sumamente generoso, y según una piadosa tradición, dividía sus bienes en tres partes: la primera para el templo y sus ministros, y la otra para los pobres, viuda y huérfanos, reservando solo para sí y para los suyos la tercera parte.

Bienaventurada pareja dice a su vez San Juan Damasceno, toda la creación os es deudora pues por vosotros ha podido ofrecer a su Criador un presente sobre todos los presentes la santa Madre, la úni-

ca digna de ese Criador. Alégrate porque un Hijo nos ha nacido de tu Hija.

Como quiera que la gracia perfecciona a la naturaleza sin destruirla; puede afirmarse que Joaquín unido con lazo apretadísimo a la Madre de Dios y a su Hijo, está llamado a ejercer una tutela perpétua sobre la Iglesia, prolongación de Jesús, y sobre nuestras almas, que en María tienen una Madre.

Ofrezcamos este día a Dios el Santo Sacrificio en honor del Patriarca San Joaquín, Padre de la Virgen María, a fin de que su oración, junta con la de su esposa y la de su bendita Hija, nos merezca la entera remisión de nuestros pecados y la gloria perdurabe.

**MISA PARA MAÑANA.** — San Jacinto, confesor, segunda, tercera y cuarta oraciones, secretas y post-comuniones de la Octava de San Agapito y por la paz. Pref. de la Octava.

San Jacinto, confesor, segunda, tercera y cuarta oraciones secretas y post-comuniones de la Octava de la Asunción y de la de San Lorenzo. Credo. Pref. de la Virgen.

## Religiosas de la Inmaculada Concepción

Colegios "Millán Astray" y "Arango"

A partir del 1.º de Octubre funcionará la preparación en ambos Colegios, de las asignaturas correspondientes a los tres primeros años de Bachiller con Licenciados en Ciencias y Letras que darán las calificaciones finales de curso.

Las clases fundamentales se darán por la mañana, y la tarde se dedicará a sala de estudios y prácticas.

Se admiten matriculas durante todo el mes de septiembre.

## Colegio de San Agustín

Dirigido por los PP. Agustinos. Ceuta.

Primera Enseñanza: Matricula del 15 al 31 de agosto. Enseñanza Media (cinco cursos):

Matricula durante todo el mes de septiembre.

**Dr. W. Santos**  
Reanuda su consulta en **MATRIZ Y PARTOS** de 4 a 6

General Quijeto de Llano núm. 2; primero  
Teléfono número 8-1-7

# BANDO

EL ALCALDE DE CEUTA:

**HACE SABER:** Que para regularizar en lo posible durante la época del estiaje el consumo de agua del vecindario, con una distribución más equitativa de tan indispensable elemento, de acuerdo con el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno y a propuesta de la Delegación de Industria, he dispuesto:

1.º—A partir del día de mañana el suministro de agua para los vecinos domiciliados en el casco de población, se verificará desde las siete horas hasta las diez y ocho horas.

2.º—El riego de huertas y jardines solo se permitirá después de las diez horas una vez por semana, y

3.º—Toda infracción en el cumplimiento del párrafo anterior, será castigada con el corte definitivo del suministro, sin perjuicio de las demás sanciones que correspondan, tanto las de carácter gubernativo como administrativo.

Con el fin de que estas medidas puedan beneficiar proporcionalmente a todos los vecinos, se encarece a los que habitan en la zona comprendida entre el Puente del Cristo y Plaza de Ruiz, así como en toda la calle Calvo Sotelo, especialmente los situados en los pisos bajos, procuren demostrar hasta las diez horas sus aprovisionamientos de reservas, y se les recuerda la obligación que tienen de poner en conocimiento de mi Autoridad las infracciones de que puedan producirse, para que sean corregidas en beneficio de todos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 14 de Agosto de 1942.  
José Vidal Fernández.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO DE ABASTOS RACIONAMIENTO

Por el presente se cita a todos los señores comerciantes de ultramarinos, comestibles y abacerías, para que en el día de mañana, día diecisiete del actual, se pasen por este Negociado de Abastos, a recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento.

Se advierte que el aceite correspondiente a esta distribución tendrá que ser retirado y servido únicamente por los siuientes almacenistas:

D. Agustín Buades.—D. Gorgonio Cariñanos — D. Antonio Atencia. — D. Arón J. Cohen. — D. Constantino Cosío, hijo. — D. Francisco Ruiz Medina. — D. Jesús Zapico, hermanos y Señores Alfón y Compañía.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 16 de agosto de 1942.  
El Alcalde,  
José Vidal Fernández.

# NOTICIAS VARIAS

**BODA.** — A las ocho horas de ayer tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el enlace matrimonial de don Manuel Ruiz Pérez, conocido comerciante de esta ciudad e hijo de nuestro empleado administrativo don Eloy, con la señorita Carmen Fernández Pérez.

Los nuevos contrayentes hicieron su entrada al templo a los acordes de una marcha nupcial, entre el pasillo de personas, que habían acudido a la iglesia para asistir a la ceremonia.

Ofició don José Rodríguez, canónigo de la Santa Iglesia Catedral y párroco de la iglesia de los Remedios.

En calidad de padrinos asistieron a la ceremonia, don Ricardo López del Cerro, delegado en esta plaza del diario "MARRUECOS" y señora.

Como testigos firmaron el acta matrimonial don José Saura Calderón, propietario de los diarios "EL FARO" y "MARRUECOS" y don Antonio Cazaleta Morales, jefe local del Movimiento.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos, en compañía de los numerosos invitados marcharon a un salón, que se hallaba expuesto con sumo gusto, donde fueron obsequiados.

Entre los invitados predominaba el bello sexo, que amenizó la alegre velada.

Siguientemente, los desposados partieron hacia diversos puntos de la Península.

A las incontables felicitaciones que en estos momentos reciben nos complacemos en unir las nuestras sinceras, deseándoles una larga vida llena de prosperidades y eterna luna de miel.

## Aviso importante

Coche ligero Buick con gasógeno, se ofrece para efectuar servicio de viajeros por la Zona de Protectorado. Para informes en la Agencia Paublete. Teléfono 5-7.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO DE QUINTAS AVISO

Se pone en conocimiento del mozo ANTONIO ROBLES GONZALEZ que debe comparecer a la mayor urgencia en este Negociado, para un asunto de su interés.

Ceuta 14 de Agosto de 1942.  
El Jefe del Negociado.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

**C. Guerrero Rubio**  
Medicina general

Teléfono 191

Consulta: Teniente Pacheco, 8  
De cuatro a seis

## ACADEMIA NAVARRO

CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA LEGALMENTE RECONOCIDO. -- CEUTA

Hasta el 31 de Agosto se admiten peticiones de matriculas gratuitas, para el curso 1942-43.

La Primera Enseñanza, y preparación para el examen de ingreso darán comienzo el día 1.º de Septiembre

El Secretario.

SEA MORENA en unos minutos usando

## BRONCE-MAR

"Perfumería Vicente Martínez"  
Puente Almina, 6

"Una vez más, he de recordarles a los buenos españoles, que venimos padeciendo las consecuencias de un siglo de liberalismo, que ha impreso en la sociedad española, y en especial en la de Madrid, donde la farándula política tenía su centro, unos vicios y costumbres incompatibles con la seriedad de los pueblos modernos".

(Del discurso de S. E.)

## Gasógenos "LUMA"

asegura servicio de recambios por medio de sus Delegaciones provinciales



Camión 4.500. Turismos, 5.000 Ptas. 1.300 gasógenos LUMA circulan en España. Descuentos importantes a revendedores. Comisiones especiales a chóferes "LUMA". -- Aparta-

**CONSTANTINO COSIO, HIJO**  
CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS  
**CHICLANA DE LA FRONTERA**  
DEPOSITO EN CEUTA

Crónica internacional

La batalla

del desgaste

No hace todavía unos días hablábamos en estas columnas detenidamente del enorme desgaste que para las flotas aliadas representaba la batalla del Atlántico. Dimos cifras en contra de la posición de las que leyó el ministro Lytton en la Cámara de los Comunes. Por ellas era bien fácil comprender que la situación de las marinas mercantes británicas y estado-unidenses sufrían una de las crisis más difíciles, ya que puede considerarse perdido un número tan crecido de toneladas que influye notoriamente en la economía y en el abastecimiento de Inglaterra, y por consecuencia ha de influir también en los medios materiales de guerra, pues de una manera periódica no se puede contar con los suministros norteamericanos.

En el día una nueva noticia nos trae a nuestro conocimiento las cifras del tonelaje hundido en un fuerte convoy que navegaba por el Mediterráneo. Y por si estas cifras ya no fueran lo suficientemente elocuentes para reconocer que la navegación de superficie está expuesta constantemente a la vigilancia y a la acción de los submarinos alemanes, el hundimiento de uno de los más potentes barcos de la marina de guerra inglesa, el portaaviones "Eagle", nos viene a confirmar que Inglaterra ha perdido el dominio de los mares en una proporción muy enojosa para su hegemonía. Para hacer esta afirmación nos basta el hecho evidente de que las fuerzas inglesas que operan en Egipto no pueden ser, o son muy difícilmente, suministradas y abastecidas, y desde luego es casi imposible que sean reforzadas. El Mediterráneo que fué un mar sobre el que la Gran Bretaña mantuvo su alerta constante, utilizando como vigía adelantado esa isla hoy casi desierta e ineficaz que se llama Malta, se ha convertido en lo que siempre debió ser: en el Mare Nostrum, utilizado por aquellas naciones enclavadas en lugares donde estaban bañadas las costas por sus aguas. Uno de los hechos más inadmisibles de la historia moderna es el de que Inglaterra pudiera asomarse libremente al Mediterráneo. Porque esa teoría de la libertad de los mares puesta en práctica para ellos solos, dejaba intervenidas a Francia, Italia y España que son los países verdaderamente mediterráneos por el número de kilómetros que tienen las costas que se asoman a ese mar.

La navegación por aguas mediterráneas es, lo repetimos, un peligro constante para los barcos de superficie ingleses. Una gran parte de las mejores unidades de su marina están en el fondo de ese mar. No hay para que decir el número de barcos mercantes que han encontrado su sepultura bajo esas aguas. El convoy que ahora ha sido tan duramente atacado, coronado con el hundimiento del portaaviones "Eagle", representa la certidumbre de que la Gran Bretaña no podrá transportar libremente sus provisiones a los que luchan en África si no es exponiéndose a tan graves calamidades como la que hoy registran los partes oficiales. — Carlos de Cantillana.

# DOCUMENTOS INTERESANTES

Berlin, 15. — Con este título publica "Berliner Borgen Zeitung":

"RADIO LONDRES": 15 mayo 1942

"Mediante el avance de las fuerzas del mariscal Timoshchenko, ha sido detenida totalmente la ofensiva alemana"

"RADIO LONDRES": 1.º agosto 1942

"Es un hecho que las tropas rusas no resisten en ningún lugar la ofensiva alemana y que se retiran cada vez más"

"TIMES": 23 mayo 1942.

"La resistencia del Ejército alemán se debilita constantemente"

"TIMES": 20 julio 1942.

"La ofensiva alemana se encuentra en plena marcha"

"REUTER": 15 mayo 1942.

"A pesar de que los alemanes han lanzado a la batalla sus últimas reservas, no han podido lograr detener el avance ruso hacia Charcov"

"REUTER": 1.º agosto 1942.

"Rusia ha perdido ya demasiado territorio, demasiadas fuentes de materias primas, centros de industria y fábricas. El Gobierno soviético se halla plenamente convencido de la gravedad de los peligros"

"RADIO NORTEAMERICA DE STHENEGTANDY": 22 mayo 1942

"El avance ruso en Charcov, parece haber trastornado la cabeza de los alemanes"

"RADIO NORTEAMERICA DE STHENEGTANDY": 27 julio 1942

"El avance alemán sobre el Don, gana en velocidad. El

avance alemán en dirección al Volga, parece ser aún más peligroso"

"RADIO COLUMBIA" -- NUEVA YORK: 17 mayo 1942

"La resistencia de los alemanes en Charcov ha sido rota por fin"

"RADIO COLUMBIA" -- NUEVA YORK: 2 agosto 1942.

"No puede ocultarse que el Ejército alemán ha realizado grandes progresos"

"ESTRELLA ROJA": 15 mayo 1942

"Las fuerzas del mariscal Timoshchenko, han ocasionado una enorme derrota a los alemanes ante Charcov"

"ESTRELLA ROJA": 30 julio 1942

"El Ejército rojo no puede replegarse más, sin exponer el destino del país y del pueblo a un peligro de muerte"

"ORDEN DEL DIA DIRIGIDA POR STALIN A LAS TROPAS SOVIETICAS": 24 febrero 1942.

"El famoso Ejército alemán sufre una derrota tras otra. Bajo los golpes del Ejército rojo, se retira hacia el Oeste y se pega a cada pedazo de tierra, lo que es en vano, porque nuestro Ejército posee la iniciativa. Pronto arrojará el Ejército rojo al enemigo de Leningrado, Rusia Blanca, Lituania, Letonia, Estonia, Carelia y Crimea"

"ORDEN DEL DIA DIRIGIDA POR STALIN A LAS TROPAS SOVIETICAS": 20 julio 1942

"¡Soldados y oficiales! Teneis que morir o luchar hasta el último hombre, ¡victoria o muerte! El enemigo avanza cada vez más. Cae sobre el interior de la Unión Soviética, y se apodera de nuevos territorios"

rios. Se lucha en las puertas del Cáucaso del Norte. Los alemanes avazan hacia Stalingrado y el Volga. Nuevos repliegues equivalen a nuestra destrucción. ¡Ni un sólo paso atrás! Este debe ser nuestro lema por ahora"

"NEW YORK HERALD TRIBUNE": 23 junio 1942

"Hoy resulta claro, que por fin Hitler se ha engañado grandemente en lo que se refiere a la fuerza de las armas soviéticas y también en lo que afecta a la evolución general de la guerra"

"NEW YORK POST": 5 agosto 1942

"Los EE. UU. e Inglaterra se

encuentran en inmediato peligro de perder esta guerra. Con el avance sobre el Cáucaso, la Unión Soviética no sólo se verá privada del abastecimiento de su propio petróleo, sino que Hitler podrá encontrarse en situación de ganar la guerra"

"SERVICIO DE INFORMACION" de LONDRES: 9 junio 1942

"El año fatal de 1942, traerá consigo para el alto mando alemán los días más negros. Y, en efecto, los alemanes ven con temor aproximarse lo que se les echa encima"

"TIMES": 20 julio 1942

"LA SEMANA PASADA FUE LA MAS DURA Y TERRIBLE DE TODO EL AÑO"

"SUNDAY EXPRESS": 20 julio 1942

"Nuestra nora más amarga ha sonado"

## Gran inquietud

## Desilusión en Londres

## y falta de satisfacción

### En el ejército y el pueblo se extiende la amargura

Londres, 15. — "News Chronicle" publica lo que sigue:

"Los resultados de la encuesta llevada a cabo por el Instituto Gallup, que hemos publicado, revelan un nivel bajísimo de aprobación pública referente a la conducta del Gobierno en la guerra. El aumento que se registró este año, en época anterior, ha desaparecido totalmente, demostrando ahora que sólo el 41 por ciento de la población está satisfecha de un modo definitivo."

Aunque la popularidad personal de Mr. Churchill permanece notablemente elevada, la cifra media de aprobación respecto a su actuación como premier, demuestra también una baja, la que tratándose de él, es una baja bastante rápida ya que ha descendido en un 9 por ciento, y la de su Gobierno como conjunto, en no menos de un 22 por ciento, en el espacio de 8 semanas. Este descenso en la satisfacción pública referente a la conducción de la guerra, que efectúa el Gobierno en un periodo tan crítico como los dos meses pasados, indica algo más que una simple desazón general, por lo que hemos de examinar la cuestión más de cerca: ¿Qué ha ocurrido o qué ha dejado de ocurrir en estas ocho semanas para originar un cambio tan rápido en la opinión nacional?

En este periodo han ocurrido dos cosas que han influido momentáneamente en el resultado final de la guerra: La caída de Tobruk y la derrota del Octavo Ejército en Libia, que han causado, sin duda alguna, una gran inquietud pública, lo que puede contar como parte de la causa que ha originado la disminución de confianza, a lo que añadir el comienzo y los tempranos y amenazadores éxitos de la ofensiva de verano contra Rusia.

Sin duda alguna, la desilusión y la falta de satisfacción, junto con la situación del ejército rojo, que se hace cada día y cada hora más grave, y dado que la acción de los aliados para aliviar en algo la presión del frente Oriental, ya sea por una intervención militar directa en Occidente o por bombardeos intensificados, no tiene lugar, son motivos primordiales del aumento sufrido por la desaprobación general registrada por la votación del Instituto Gallup.

Han llegado informes recientemente de procedencia rusa y de fuente completamente fidedigna, que subrayan la reacción constante y verdaderamente peligrosa de la opinión pública bolchevique, al experimentar la defraudación de sus esperanzas, que habían aumentado desde que se hicieron las famosas declaraciones referentes a las "tareas urgentes".

Es comprensible, aunque no sea totalmente justo, que en el pueblo y en el ejército, tan probados y sometidos a presiones, se extienda la desilusión e incluso la amargura, a causa de nuestra aparente inactividad, por lo que rogamos al Gobierno que no desestime el deplorable efecto que a la larga puede tener el fomento de semejantes sentimientos, sobre las futuras relaciones anglo-soviéticas"

### Una cosa

En Nueva Jersey (Estados Unidos) se ha multado a un individuo con 600 dólares por besar a una mujer en contra de su voluntad. El juez declaró en el acto del juicio que ningún hombre debe besar a una mujer sin obtener previamente su autorización.

## GUIA MEDICA

### MEDICOS ESPECIALISTAS

#### CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio, Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 4 a 5

#### PULMON Y CORAZON--RADIOTERAPIA

Doctor. - Cordero Maldonado, Luis

Domicilio, Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 3 a 5

#### MEDICINA INTERNA-PULMON Y CORAZON

Doctor. - Romero, Claudio

Domicilio, J. A. P. de Rivera, 7.-Tel. 269.-Cont.ª de 4 a 6

#### PEDIATRIA

Doctor. - Maté

Domicilio, Calvo Sotelo, 8.-Tel. 543.-Cont.ª de 4 a 7

#### MEDICINA GENERAL

Doctor. - Muñoz de Luna, José

Domicilio, A. de Aragón, 2.-Tel. 92.-Cont.ª de 4 a 5

#### MEDICINA INTERNA

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco, 12.-Tel. 166.-Cont.ª de 4 a 7

#### ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREO

Doctor. - Gabizón, Jacinto

Domicilio, Jáudenes, 27.-Tel. 285.-Cont.ª de 4 a 6

#### ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Doctor. - Navarro Martínez, José

Domicilio, General Yagüe, 12-2º Tel. 790.-Cont.ª de 5 a 7

# Patriótico entusiasmo en Zaragoza Otras noticias de España

## CONTINUAN LOS ACTOS

Zaragoza, 15. 18. — Con extraordinaria solemnidad continúan celebrándose patrióticos actos en honor de los gloriosos voluntarios de la División Azul que han regresado de Rusia.

Esta mañana desfilaron en dirección al templo del Pilar, precedidos de las bandas de música de la Academia de Infantería y de la División 51. El espectáculo era imponente, pues puede decirse que todo el pueblo zaragozano se encontraba en este trayecto para rendir homenaje emocionado a los victoriosos combatientes españoles.

Al llegar la formación a la plaza de Pilar se desbordó el entusiasmo de la multitud que se encontraba congregada en los alrededores del Santuario de la Raza.

En la puerta del templo se hallaban las autoridades militares y civiles, jerarquías, el arzobispo. Dr. Domenech, el laureado general Rodrigo de la División Azul y numerosas representaciones de centros y entidades. También se hallaba en la expresada plaza una compañía de Infantería para rendir los honores.

La Basílica estaba completamente llena, celebrándose una solemne misa, terminada la cual, los fieles cantaron los himnos del Pilar. La oración sagrada corrió a cargo del capellán que forma parte de la expedición. A continuación el

arzobispo, las autoridades y jerarquías bajaron a la capilla de la Virgen, donde rezaron con ejemplar fervor.

El general Rodrigo subió al camerín de la Virgen, especialmente invitado y oró ante la excelsa patrona aragonesa. Las autoridades y jerarquías acompañaron al arzobispo hasta la puerta del templo, donde fué despedido con los honores correspondientes.

Acto seguido los voluntarios desfilaron ante la capilla de la Virgen y de nuevo en la calle

iniciaron el desfile, dirigiéndose a los cuarteles. Las autoridades presenciaron este desfile desde una tribuna levantada en la calle del Coso.

Los voluntarios fueron aclamados con indescriptible entusiasmo y la muchedumbre no dejaba de ovacionarlos dando vivas.

Entre los voluntarios llegados se encuentra el camarada Escobedo, primero a quien el Führer condecoró con la cruz de Hierro—CIFRA.

## ARTISTA PENSIONADO

Madrid, 15. 15. — Ha salido para Roma, pensionado por el Ministerio de Asuntos Exteriores, el escultor malagueño Francisco Palma Burgos.

Este artista, que ha sido premiado en numerosas exposiciones locales y recientemente en la de Arte Sacro celebrada en Madrid, ha terminado entre sus últimas obras, una reproducción magnífica del Cristo de Mena, venerado en la iglesia de Santo Domingo, de Málaga, cuya primitiva imagen fué destruida por los rojos en mayo de 1931. — CIFRA.

## PROYECTO DE MONUMENTO

El Ferrol del Caudillo, 15. 16. — Ha sido acogida con gran entusiasmo la patriótica iniciativa del capitán general, señor Solans, de erigir un monumento en honor de los doscientos cincuenta mil voluntarios incorporados a la Cruzada de liberación.

El proyectado monumento será instalado en el lugar que designe el Caudillo.—CIFRA.

**OTRO ROJO DETENIDO**  
Madrid, 15. 18. — Otro detenido Emilio Navada Vitoria, jefe político-militar de la barriada de Chamartín de la Rosa, durante el periodo rojo. — CIFRA.

# Con peñascos quieren los rusos interrumpir el avance alemán

(Viene de la primera)

tañosa ha sido conquistada la localidad Georgievsk, en la línea Rostov-Bakum y se han capturado al enemigo veinte cañones pesados.

Por acciones de importantes formaciones de "Stukas" y destructores de la aviación alemana ha contribuido a quebrantar la resistencia adversaria. Las tropas soviéticas que se repliegan y la navegación a lo largo de la costa del mar Negro han constituido el objetivo de sus ataques. Un destructor y cuatro embarcaciones costeras han sido hundidos, y otro destructor gravemente averiado.

Al Norte y Noroeste le Voronej el enemigo ha continuado sus vanos ataques, que han sido rechazados con duros combates y con el apoyo de poderosas formaciones aéreas.

El adversario perdió una serie de noventa y tres carros de asalto.

Al Este de Viazma y en Rjev ochenta y tres nuevos carros, la mayoría de tipo pesado han sido destruidos en duros combates defensivos, que aún continúan.

Al Sureste del lago Ilmen y Sur de Volchov, varios ataques enemigos han fracasado parcialmente, después de combates cuerpo a cuerpo.—EFE.

**EVACUACIONES SOVIÉTICAS**  
Shangai, 15. 17. — Más de treinta millones de habitantes de las regiones del Donetz, el Don y Kuban, así como de la cuenca del Volga han sido evacuados con carácter general obligatorio, sobre todo los hombres que se encuentran en edad de empuñar las armas.

Se señala por otra parte que la ocupación de Ucrania y el Cáucaso acarrearán a los soviets la pérdida de más del cuarenta por ciento de sus cereales, por lo que el problema del abastecimiento del ejército soviético adquirirá caracteres gravísimos este invierno. — EFE.

**DE LA AGENCIA D N B**  
Berlín, 15. — Refiriéndose a Rusia dice la citada agencia, que la ocupación de Georgievsk situada cerca del curso superior del Kuna, las fuerzas alemanas se acercan a la región del río Kuna y Terch, y quedan desmentidas las alegaciones soviéticas de que sus tropas

consiguieron retirarse ordenadamente al decir los alemanes que cogieron 29 baterías pesadas a los soviéticos. — EFE.

## LAS RESERVAS HALLADAS EN UCRAINA

Rouno, 16. 1 m. — A 57 mil millones de toneladas de carbón se elevan las reservas encontradas en Ucrania por las tropas alemanas, comunica la agencia D. N. B., refiriéndose a la producción minera de los territorios ocupados en el Este.

En 100 millones se eleva la existencia de manganeso en Ucrania, que tiene una extraordinaria importancia para la producción de acero en Alemania y la Europa central.

Estas reservas pueden alcanzar cifras de millones y el Reich dispone ahora de lo que antes se enviaba al Africa del Sur y a la India. — EFE.

## AMPLIACION AL PARTE ALEMAN

Berlín, 16. 1 m. — En ataques realizados por sorpresa, las tropas alemanas han logrado tras duras luchas, nuevas cabezas de puentes en el río Kuban y se mantienen en ellas.

Las tropas alemanas prosiguen su avance por medio de

combates librados en bosques y montañas, a pesar de la absoluta carencia de carreteras y de que el enemigo hace rodar enormes bloques de roca hasta lograr interrumpir los pasos naturales de las estribaciones de la cordillera, comunicando el Alto Mando alemán, a título complementario de las informaciones acerca de la lucha sostenida ayer en el Cáucaso y en el Negro del Don.

En el Mar Negro la aviación alemana ha atacado nuevamente los puertos de Novorossisk, Anapa y Turphe, dificultando el embarque de material y las derrotadas fuerzas soviéticas.

Un destructor soviético fué hundido. — EFE.

## DEL PARTE FINES

Helsinki, 15. 24. — El comunicado de hoy anuncia que ha reinado calma en todos los frentes terrestres.

El enemigo perdió ayer 20 aviones. — EFE.

# Pétain pronuncia una alocución

Vichy, 15. 18. — Con motivo de la peregrinación nacional de la Juventud francesa, el mariscal Petain, jefe del Estado, ha pronunciado una alocución difundida por radio, en la cual felicita a las juventudes francesas que dan ejemplo de religiosidad, acudiendo como peregrinos a postrarse ante la imagen de la Virgen.

Añadió que esta manifestación debe ser considerada como símbolo de la unión del esfuerzo por el sacrificio de la fe en servicio del porvenir de Francia.

Después habló el mariscal de los prisioneros de guerra, diciendo que debe fijarse el pensamiento en ellos, y que deben tener la convicción de que se hace todo lo posible en su favor, tanto en el aspecto espiritual como en el material.

Terminó expresando su convicción de que la juventud salvará a Francia. — EFE.

Benicasin, para visitar el campamento de los balillas italianos allí establecido.—CIFRA.

## CELEBRANDO LA ASUNCION

Cercadilla, 16. 1 m. — En todos los campamentos de la provincia de Madrid se han celebrado solemnes funciones religiosas en honor de la patrona la Virgen de la Asunción. La centuria de flechas navales entonó una salve que fué escuchada con gran fervor por todos los camaradas. — CIFRA.

# FRENTE EGIPCIO

## DEL PARTE ITALIANO

Roma, 15. 23. — En el frente de Egipto fué rotundamente rechazado el ataque desencadenado por fuerzas enemigas de exploración.

Se cogieron algunos prisioneros.

Las baterías de la Deca de la división Ariete derribaron otro avión británico.

Cuatro "Curtis" fueron derribados en combates por los cazas alemanes.

Aparatos del Eje bombardearon La Valetta y el aeródromo de Micscaba. Derribaron un avión adversario.

Seis de nuestros aparatos no regresaron de las operaciones realizadas ayer.

En el Mediterráneo oriental nuestros cazas entablaron combate con cuatro aviones torpederos, que pretendían atacar uno de nuestros navíos mercantes. Dos de ellos fueron derribados y otros dos forzados a abandonar la lucha. — EFE.

## COMUNICADO INGLES

El Cairo, 15. 24. — Comunicado británico del Oriente medio:

En el curso de la noche del 13 al 14 de agosto nuestras patrullas se mostraron activas a lo largo de todo el frente.

En el sector central atacaron las posiciones enemigas infligiendo pérdidas.

Ayer, nada hubo que registrar por parte de nuestras fuerzas terrestres.

La actividad aérea sobre el desierto occidental aumentó. — EFE.

# CAMPAMENTOS DEL Frente de Juventudes y Albergues Universitarios

Labor patrióticamente nacional y educadora

El interés de los Mandos del Movimiento por la Educación de nuestras juventudes se evidencia constantemente. Es ahora el camarada Arrese, Ministro Secretario General del Partido quien, acompañado por Diego Salas Combo, el viejo militante y actual jefe de la Falange coruñesa, visita los campamentos femeninos del F. de J. y el albergue universitario de Bergondo.

La palabra llena de autoridad y responsabilidad política del Ministro ha aleccionado a los jóvenes camaradas del S. E. U. adhiriéndolos sobre su misión presente y su destino imperial futuro.

Otra personalidad relevante, la del Jefe del Partido Fascista en nuestra Patria, se acerca a contemplar la magnífica labor de nuestras instituciones del Frente de Juventudes y admira el sorprendente esfuerzo nacional-sindicalista en beneficio de las generaciones que ahora se forjan, en medio de dificultades de toda índole que el tesón, la voluntad y el espíritu de servicio vencen con milagrosa y firme eficacia.

Que los muchachos que visten ya nuestro uniforme han de saber aquello que se dijo al principio, en la hora dura y fundacional: "Nuestro puesto está al aire libre, arma al brazo, bajo la noche clara y en lo alto las estrellas..."

## EL CAMARADA ARRESE VISITA LOS CAMPAMENTOS

La Coruña, 15. 16. — El ministro secretario del Partido, acompañado del jefe provincial del Movimiento, visitó los campamentos del Frente de Juventudes femeninos en Almeiras y del distrito universitario de Santiago en Bergondo, en el cual explicó una lección nacional-sindicalista. — CIFRA.

## CAMARADAS ITALIANOS EN LOS CAMPAMENTOS

Castellón de la Plana, 15. 15. — Ha visitado al jefe provincial del Movimiento el jefe del partido fascista en España, conde de Sanmarchiano, acompañado de los vicecomandantes italianos Atancio e Intorlla.

Después se trasladaron a

# Las noticias de la India son contradictorias

(Viene de la primera) obligaron a posponer siempre la realización de los planes.

De todos modos se ha adoptado la decisión de tomar pasos definitivos en el momento en que los japoneses desembarcaron cerca de Gona, en Nueva Guinea, habiéndose adelantado otra vez a Mac Arthur —LFF.

## SEISCIENTOS MUERTOS Y MAS DE CUATRO MIL HERIDOS HAN TENIDO COMO CONSECUENCIA HASTA AHORA LAS PERTURBACIONES EN LA INDIA

Bangkok, 15. 17. — La estación radioemisora libre de la India en Shonan (Singapur) ha comunicado que el total de las víctimas, ocurridas durante las actuales perturbaciones en la India, ascienden a seiscientos muertos y más de cuatro mil heridos.

La misma emisora informa que según noticias recibidas de Teherán se han celebrado muchas manifestaciones y protestas en toda la parte del Irán. Las protestas se dirigen contra la política británica en la India. — EFE.

## AUMENTA LA RESISTENCIA INDIA

Shanghai, 15. 20. — Una considerable intensificación de la resistencia india contra las medidas de presión inglesa podía observarse ayer viernes en toda la India.

Pruebas de ello son la nueva disposición del Gobierno de Nueva Delhi, que ha decretado la pena capital y en casos de menor importancia la de azotes para los actos de sabotaje contra las líneas ferroviarias y otras comunicaciones, tales como las líneas telegráficas y las averías causa-

das en las fábricas de luz, gas y agua. Al mismo tiempo los británicos se vieron obligados a anunciar penas severas contra la totalidad de la población de las aldeas en donde se realizaron actos de sabotaje.

En los centros de información británicos intentan presentar la situación de manera que se crea que los ingleses han logrado dominarla. Sin embargo, la realidad es que no han cesado ni la campaña de desobediencia ni el boicot contra las mercancías de origen británico, ni las huelgas en las fábricas inglesas.

Ayer los policías y soldados británicos estuvieron todo el día ocupados en dispersar a los manifestantes, que detuvieron numerosos tranvías, obligando a los pasajeros a apearse.

Los cables eléctricos, y sobre todo los de las líneas telefónicas, fueron cortados, y se levantaron barricadas, mientras que varios miles de obreros de las fábricas de yute se negaron a reanudar el trabajo.

La excitación es cada vez más grande en la población india, aumentando más aun el viernes por la noche, de tal modo, que la administración británica se vio obligada a enviar a Calcuta varios regimientos, tropas estas que fueron estacionadas en los alrededores de la población.

Durante la noche Calcuta estuvo sumida en la oscuridad, ya que todos los cables eléctricos habían sido cortados. La policía se vio obligada varias veces a usar sus armas de fuego contra los manifestantes.

A lo largo de toda Ceilán se nota un aumento de la resistencia india.

Los manifestantes indios asediaron directamente una serie de estaciones en la importante línea de la costa oriental india y lanzaron gran número de piedras contra las mismas, averiándolas. La censura británica no ha permitido que sean cablegrafados detalles.

En Nueva Delhi la presencia de importantes unidades de tropas británicas ha logrado acabar con las manifestaciones públicas que se dirigían principalmente contra los edificios gubernamentales y contra la residencia del virrey británico lord Linlithgow.

Continúan las huelgas y boicots.

También en Bombay la policía se vio obligada varias veces durante el día a intervenir contra los manifestantes.

Durante estas intervenciones fueron muertos veintisiete indios y heridos más de cincuenta.

Siguen las huelgas y excesos.

En Poona Gahved, Agahabad y Lucnow, así como en gran número de otras ciudades indias la policía británica se halló en estado de alarma durante todo el día y la noche.

Siguen las detenciones de destacadas personalidades indias, pero hasta ahora sobre las cifras de muertos no hay datos exactos.

Para el próximo domingo se proyectan en varias ciuda-

des indias cuyos nombres aún se mantienen en secreto, grandes manifestaciones públicas.

Se declara que sobre todo los elementos jóvenes intelectuales — estudiantes, médicos, jóvenes técnicos, etcétera — han formado los llamados "batallones de la muerte", cuya misión es no ceder ni ante las balas inglesas, dando de esta manera a la población en general un ejemplo de cómo hay que luchar en un país no armado contra sus opresores. — EFE.

## MUERTE DEL SECRETARIO DE GHANDI

Bombay, 15. 24. — El secretario de Ghandi, Hahadeu Desai, ha fallecido en su prisión según comunica el gobierno. — EFE.

## MURIO DE UNA CRISIS CARDIACA

Bombay, 15. 24. — El secretario de Ghandi, Desai, ha fallecido a consecuencia de una crisis cardiaca, a los veinte minutos de haber sufrido una indisposición.

Se encontraba hablando con el inspector general de Prisiones y con otros detenidos, cuando se quejó de mareos.

El médico de Ghandi, que también se encontraba detenido, le atendió, estimulándole con la aplicación de inyecciones, sin resultado según se dice oficialmente. — EFE.

## NUEVAS CARGAS CONTRA LOS MANIFESTANTES

Bombay, 15. 24. — Cinco muertos y cuatro heridos han resultado de los disparos hechos por la policía contra la muchedumbre enardecida en la calle de Decca, donde hubo necesidad de hacer que intervinieran las patrullas militares.

Pequeños grupos de revoltosos cortaron las líneas telefónicas en varios lugares de la ciudad.

En Calcuta la policía dió cargas con porras y efectuó detenciones.

Todas las escuelas permanecerán cerradas durante la semana próxima.

En Benarés la policía tuvo que disparar contra la muchedumbre después de haber intentado disolverla haciendo uso de las porras. — EFE.

## EN ESPERA DE ACONTECIMIENTOS IMPORTANTES

Bombay, 15. 24. — Se confirma que la pena de muerte, entre otras medidas ha sido adoptada por las autoridades británicas con el objeto de contener la campaña de destrucciones comenzada por los partidarios de Ghandi.

Se anuncian las detenciones del doctor Chorpur y de Khadis, ambos miembros del Consejo Municipal de Bombay.

En los círculos afectos al Congreso se cree que la calma durará algunos días, pero que deben esperarse para después acontecimientos importantes. — EFE.

## UNA ESTACION INCENDIADA

Bombay, 15. 24. — Se han registrado disturbios en dos estaciones de la región de Hosangabad, donde la multitud intentó arrasar las oficinas y los depósitos.

La estación de Kulgan fué incendiada.

La policía hizo fuego en otra localidad con el fin de dispersar a las manifestaciones.

Una persona resultó muerta.

En Kuabanga, a 30 kilómetros de Warda, la fuerza pública mató a otra persona.

Ha reinado la calma en las grandes ciudades.

En Bombay circulan patrullas militares y de policía, en prevención de nuevos incidentes, si bien durante el día de hoy no ha ocurrido nada grave. Una calma análoga se deja sentir en Poona y Abadabad. — EFE.

## NORMALIDAD EN ALGUNOS SITIOS

Bombay, 15. 24. — En todos los distritos de Bombay, incluso en los que se encuentran las hilaturas, ha vuelto a reinar la normalidad, no obstante lo cual la policía y el ejército mantienen medidas de precaución. Desde ayer no se han registrado incidentes de importancia en ninguna región de la India, a excepción de Warda, en que cayeron dos personas.

Han suspendido su publicación el órgano de Nehru "Indian National Herald" y otros dos periódicos indios.

El conocido jefe liber Sir Tejbadahur conferenciará con el Virrey en su próximo viaje a Nueva Delhi, según se cree en los centros competentes. — EFE.

## PROBABLE AMPLIACION DEL CONSEJO EJECUTIVO

Nueva Delhi, 16. 1 m. — El Consejo Ejecutivo del Virrey posiblemente será ampliado para que entren a formar parte más variados representantes del pueblo indio, se ha declarado hoy en los centros bien informados.

La medida se intentaría, según parece, para contrabalancear la política proseguida por el Gobierno contra el Congreso. — EFE.

"En nuestra riqueza minera se aprecia una importantísima mejora, pues aparte del crecimiento de la producción, y de la preparación de nuevas e importantes instalaciones, se han resuelto problemas en el terreno de las ferrocarriles especiales que permiten a nuestras industrias desenvolverse sin la importación, imposible en los momentos actuales".

(Del discurso de S. E.)

## Crisis en el Gobierno del

# PERU

## YA HAN RENUNCIADO ALGUNOS MINISTROS

Santiago de Chile, 15. 17. — Comunican del Perú que los ministros de Hacienda y del Interior han presentado sus dimisiones; creyéndose que es inminente la renuncia colectiva de todo el Gobierno. — EFE.

## TRAGICO DESENLAZCE DE UN CONVOY

(Viene de la primera) un título de gloria para la colaboración de las fuerzas aliadas de mar y aire y es un timbre glorioso de bravura ejemplar para todos los soldados que han participado a bordo de los buques y aviones en el combate. — EFE.

## DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 15. 17. — Como se ha anunciado en un comunicado especial la batalla aeronaval del Mediterráneo, ha terminado. — EFE.

## RESULTADO DE LOS NUEVOS TIPOS DE LANCHAS ITALIANAS

Roma, 15. 19. — Los nuevos tipos de lanchas utilizados por primera vez en el ataque al gran convoy destruido en el Mediterráneo, han dado pruebas de su eficacia.

Una de ellas hundió al crucero pesado inglés "Manchester", lanzándole dos torpedos, y otras colocaron numerosos impactos en distintos buques.

Por su parte las lanchas rápidas de tipo corriente inflingieron al convoy graves pérdidas.

Un barco de 18.000 toneladas y dos petroleros fueron alcanzados e inmovilizados por el fuego de estas lanchas.

Las unidades pesadas de la flota italiana no tuvieron ocasión en esta batalla de abordar a los acorazados ingleses que se destacaron del convoy para regresar a Gibraltar. — EFE.

## FELICITACION DEL DUCE

Roma, 15. 23. — Desde el Cuartel general de las fuerzas armadas, el Duce ha dirigido la siguiente orden del día a la Marina y a la Aviación:

"Oficiales, suboficiales, guardias marinas y soldados. Los días 11, 12 y 13 de agosto habéis aniquilado, después de dura batalla, a las fuerzas navales enemigas que intentaban, una vez más, aventurarse por los mares de Roma.

El adversario, habitualmente tardío en sus comunicados fué obligado, ante la gravedad de la catástrofe, a confesar sus pérdidas y a reconocer nuestra espléndida victoria.

Han sido destruidos por nuestros proyectiles sus navíos y han ido al fondo del Mediterráneo.

Los camaradas alemanes en

emulación fraternal con vosotros han combatido día y noche a nuestro lado asestando al adversario golpes mortales.

En el corto espacio de tiempo de dos días habéis inflingido la más grande humillación al orgullo de aquella nación que un día fué dueña de los mares, mermándole prestigio y poderío.

El pueblo italiano está orgulloso de vosotros.

¡Viva el Rey! -- Firmado, Mussolini". — EFE.

## PARTE ITALIANO

Roma, 15. 23. -- Comunicado oficial de las fuerzas armadas italianas:

Durante la jornada de ayer prosiguió la acción contra los grupos dispersos de los navíos que habían escoltado el convoy enemigo y que estuvieron constantemente vigilados por nuestros reconocimientos.

Embarcaciones "Más" torpedearon desde pequeña distancia a un contratorpedero.

Formaciones de aparatos en ataques en picado alcanzaron con bombas de gran calibre un mercante de gran tonelaje.

Una patrulla de aviones torpederos han alcanzado a un crucero pesado.

Otras formaciones de estos aparatos alcanzaron con bombas la proa de un buque de línea.

Nuestros cazas de escolta derribaron cuatro aparatos "Spitfires".

Algunas de las tripulaciones de los aparatos perdidos en días anteriores fueron salvados por hidroaviones de socorro. -- EFE.

## UN INFORME DE LA D N B

Berlín, 15. 23. — La suerte del convoy británico que navegaba por el Mediterráneo está definitivamente echada. Un pequeño número de barcos han conseguido arribar a Malta con grandes averías y las unidades de escolta salvo las que han sido destruidas han llegado al puerto de Gibraltar, según dice la Agencia D. N. B. como ampliación al comunicado alemán de ayer.

Ha quedado demostrado — dice la agencia — que el aprovisionamiento por vía marítima a las tropas británicas de Egipto solo puede efectuarse con grandes pérdidas. — EFE.

El hecho de que la economía liberal, montada sobre toda clase de intereses en lucha, haya invadido el campo de las agrupaciones sindicales, impuso la imperiosa necesidad de encuadrar las nuevas organizaciones sindicales dentro de la política del Movimiento, que evitando el reversionamiento de las viejas semillas, aseguren la estrecha colaboración de cuantos intervienen en la producción subordinando su interés a lo supremo de la Nación. (Del discurso del Caudillo, del día 18).

**EFEMERIDES**

16 de agosto de 1567. -- EL DUQUE DE ALBA INSTITUYE SU TRIBUNAL EN BRUSELAS. -- La insurrección en los Países Bajos, una de las más graves preocupaciones que tuvo Felipe II durante su reinado, no fué provocada, en parte, por diferencias religiosas, aunque efectivamente existían. Dieron lugar a ellas los nobles flamencos descontentos de la repartición de cargos que había hecho la corte de Madrid. Ciertamente el gran monarca español no tuvo en cuenta la prepotencia de aquellos magnates a los que, no trató con las consideraciones debidas. Felipe II tenía un concepto "tabú" de la realeza. A ese concepto lo ajustó todo durante su vida. Además la influencia que, en cierto modo, sobre él ejercía el cardenal Granvela, una de las figuras más perjudiciales para una política de contemporización, determinaron que el monarca le diera amplios poderes al duque de Alba. En vista de ello este lugarteniente de la autoridad real puso en práctica procedimientos expeditivos. E instituyó un tribunal de represión bajo un código de extrema dureza. La política del duque de Alba aseguró durante algunos años el Gobierno de la regente Isabel Clara Eugenia. -- Juan de Ega.

**EXPOSICION**

**HOY** en Vicentino a las doce de la mañana apertura de la Exposición de ADEL Y TEJEDOR.

**TRASPASO**

Habiendo adquirido don Francisco Gamero, el traspaso de una finca de campo, denominada "Santa Sofía" enclavada, en el término de Malalien, a don Gregorio Ortigosa y Compañía, se pone en conocimiento del público en general, por si alguien tuviera que hacer alguna reclamación, la efectúe en el término de siete días.

**¡ESPAÑOLES!** El Caudillo ha contribuido con 50.000 pesetas a la suscripción nacional para el Cerro de los Angeles. Si cada español cumple con su deber de hijo de la Iglesia y de la Patria, el nuevo monumento será pronto una realidad.

**BANCO HISPANO AMERICANO**

**MADRID**

CAPITAL AUTORIZADO . . . . . 200.000.000 Ptas.  
 " DESEMBOLSADO . . . . . 150.000.000 "  
 RESERVAS . . . . . 100.000.000 "  
 BALANCE AL 31-12-1941 . . . . . 11.363.569.929,30 "

Mañana inaugurará sus operaciones la nueva sucursal de este Banco en: **VILLA NADOR**

situada en la Avenida del Generalísimo Franco, número 25

Esta nueva Sucursal, al igual que las establecidas en la Península, Norte de África, Canarias y Baleares, se ocupará de todo género de operaciones bancarias.

SUCURSALES EN EL NORTE DE AFRICA:

**CEUTA, TETUAN, TANGER, LARACHE, VILLA SANJURJO Y VILLA NADOR**

**Publicaciones**

La importante revista de Electricidad y sus Aplicaciones, "Luz y Fuerza", acaba de editar un documentado folleto original del culto comandante de Artillería e ingeniero electricista, don Luis González Abela, en el que se aborda con singular competencia el tema de la electrificación rural. Mucho podemos decir en elogio de esta útil publicación profesional, pero lo mejor, sin duda, es recomendar a los estudiosos la lectura de una obra que, como "La electrificación rural, problema nacional" viene a servir inteligente y ampliamente uno de los aspectos más interesantes de la reconstrucción española.

La revista editora, con el loable propósito de aficionar a los entendidos en el estudio de estas fundamentales materias de la técnica moderna, abre un concurso dotado con cuantiosos premios en el que se premiarán los mejores artículos sobre el referido tema de la electrificación rural. Deseamos a la revista "Luz y Fuerza" el éxito que merece por sus iniciativas dignas de todo encomio.

**CONCURSO**

Necesitando un Cuerpo de este Territorio adquirir efectos de menaje de cocina, se anuncia el correspondiente concurso, para que aquellos a quienes les interese presenten sus proposiciones en la Mayoría del mismo las cuales serán admitidas hasta el día 31 del corriente mes de Agosto, de cuya residencia se informarán solicitándolo del Gobierno Militar de Ceuta.

**EL SOL PROVIENE DE DOS FAMILIAS**

Una por parte de padre y otra por parte de madre

**NUEVA TEORIA SOBRE EL SISTEMA SOLAR**

Estocolmo, 15. 17. -- Una nueva teoría sobre el origen del sistema solar ha desarrollado en un estudio crítico el profesor sueco Hawnes Alfvén de la Escuela Real Politécnica de Estocolmo.

Dice que en tiempos remotos el sol atravesó una nebulosa y el resultado de este encuentro por el espacio son los dos grandes planetas del exterior, Júpiter y Saturno.

La Tierra y otros planetas interiores pequeños eran compactos y han sido originados,

según él, por el paso del Sol a través de nubes de polvo cósmico, consistiendo, por tanto, el sistema solar, de dos familias del mismo origen materno pero distinto paterno

Sostiene el citado profesor que la teoría de las nebulosas de Kunt d'Alcaniz, no ha podido ser explicación satisfactoria, precisamente porque no tiene en cuenta el hecho de que el sol, al igual que todos los cuerpos rotantes, es una enorme masa. Si el sol, en su rápido movimiento, penetrase en las nubes de gas, cuyas partículas de gas se precipitarían y chocarían unas contra otras, y como consecuencia, numerosos electrones se desprenderían de estos átomos, que se cargarían así de electricidad.

Los seísmos son obra influida por dos fuerzas: la de gravitación que les atrae al sol y la de repulsión eléctrica que les impele en sentido contrario.

El resultado es que existen a cierta distancia del sol fuerzas opuestas que se mantienen en equilibrio, y de esta manera se han formado Júpiter y otros planetas similares. -- EFE.

**Radio Nacional de España**

**PROGRAMA PARA HOY**

Matinal (local): Información, Edictos, Música ligera.

Sobremesa (local): Información, Discos. "Viñetas de la fiesta nacional" por Carlos Revenga.

Sobremesa (retransmitida): Información general.

Noche (local): Información, Intermedio musical, Crítica deportiva por 'Rienzi'.

Noche (retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Emisión especial, División Azul.

**ANUNCIOS BREVES**

VENDO máquina de escribir portátil de ocasión. Queipo de Llano, 2.

CAJAS de caudales. Sánchez, Falange, 23. Tfo. 242.

HALLAZGO de una rueda de camión en las inmediaciones del Fuente de Fomento (Xauen), se entregará a quien acredite ser su dueño. Dirigirse a Antonio Vilanova, Maestro Ajustador, 1.ª Bateria, 23 Regimiento.

SE NECESITA señorita para dependiente, culta, de buena presencia y despierta, de 20 a 30 años. Inútil presentarse sin reunir estas condiciones. Razón en Administración FARO.

**Disposiciones oficiales**

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO**

Madrid, 15. 15. -- El "Boletín Oficial del Estado" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Trabajo. -- Se nombra a don Jesús Palacios Fernández, secretario de la Delegación Regional de Trabajo en Marruecos.

Presidencia del Gobierno. -- Administración Central. -- Relación de aspirantes en el Cuerpo General Administrativo de la Zona de Protectorado español en Marruecos que se admiten a examen.

Gobernación. -- Se dictan normas para la confección de escalafones definitivos del Cuerpo Nacional de interventores y depositarios de fondos municipales y provinciales. -- CIFRA.

**Entusiasmo en Sevilla por la Virgen de los Reyes**

Y en Madrid por la de la Paloma

Sevilla, 15. 15. -- La festividad del día de la Asunción ha revestido este año un popular esplendor.

Toda la capital ha tributado un fervoroso homenaje a su Patrona, la Virgen de los Reyes, celebrándose una misa rezada en la Basílica metropolitana, en la que ocuparon sitio de honor el general de Estado Mayor señor Marín Prats, representaciones del capitán general de la región, que se halla ausente, gobernador civil y jefe provincial, camarada, Rivas; general Carbó; representaciones del gobernador militar y de otras entidades.

Numerosos voluntarios de la División Azul ocuparon lugar preferente.

Después del acto religioso las autoridades y demás representaciones se trasladaron a la cruz de los caídos, donde dos caballeros mutilados depositaron coronas de laurel con lazos de los colores de las banderas nacional y del Movimiento. -- CIFRA.

Madrid, 15. 18. -- Con motivo de la festividad de la Virgen de la Paloma se han celebrado diversos actos religiosos en el templo dedicado a su devoción.

Las misas comenzaron a las seis de la madrugada. A las ocho se dijo una solemne misa de Comunión general y a las once misa cantada con pangeirico dedicado a la Virgen.

El templo estuvo abarrotado de fieles durante todo el día. --CIFRA

**D. Santiago Taboada Vazquez**  
 Capitán de La Legión

Vivió entre nosotros, y rindió su último servicio al hallar gloriosa muerte en Rusia

Porque siempre marchó en la vanguardia de España, ruegan una oración por su alma el capitán jefe, los oficiales, suboficiales, cabos y legionarios de la quinta Badera de La Legión.

**LA JOVEN**  
**María Antonia Moreno Peña**

que falleció el día 9 del corriente a los 20 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

D. E. P.

Sus descendidos padres don Francisco Moreno y doña Valeriana Peña (ausentes); hermanos Julia, Emilio, Pilar y Jesús (ausentes); abuelos, don Francisco y doña Julia; tíos, comandante de Ingenieros don Jesús Auscua Rodríguez y doña María Moreno Bermejo, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la misa y funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana lunes a las 8'30 hora: en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, favor por el cual quedarán eternamente agradecidos.

Otras noticias extranjerias

DISPAROS A LARGO ALANCE

Londres, 15. 17. — Dieciocho cañones de largo alcance alemanes emplazados en la costa francesa abrieron fuego durante la noche última a través del Paso de Calais, disparando cerca de medir hora con salvas de intervalos irregulares. —EFE.

INAUGURACION DE UN SERVICIO POSTAL

Nueva Delhi, 15. 17. — Ha sido inaugurado un servicio postal regular entre la India y Norteamérica.

La Panamerican Airways ha establecido otro servicio via America-Inglaterra y otro desde Africa a los Estados Unidos. — EFE.

REGRESA A RUSIA LA MISION MILITAR

Shangai, 15. 17. — La misión militar soviética presidida por el coronel Delikof, que visitó El Cairo desde el veintiséis de julio hasta el diez de agosto, ha emprendido su regreso a la URSS. —EFE.

VIAJE DE UN EMBAJADOR TURCO EXTRAORDINARIO

Kuibichief, 15. 17. — Djevat Acheklin, embajador extraordinario y ministro plenipotenciario turco ha llegado a Kuibichief, donde fué recibido por el director adjunto de la Sección del Oriente Medio en el Comisariado soviético de Asuntos Exteriores. —EFE.

ACUERDO ENTRE ESTADOS UNIDOS Y BOLIVIA

Washington, 15. 17. — El Gobierno de los Estados Unidos y Bolivia han llegado a un acuerdo, según se comunica en el Departamento de Estado, para la explotación de los recursos económicos bolivianos.

Se cree que han sido ya concedidos unos créditos por valor de veinticinco a treinta millones de dólares. — EFE.

BUENAS FRESAS

Estocolmo, 15. 18. — Suculentas fresas se cosechan en las islas de Moja.

Este año los frutos han alcanzado el tamaño de manzanas y la cosecha significa unas trescientas mil cajas de medio kilogramo cada una.

Jóvenes y viejos están ocupados desde la mañana a la noche en los campos de fresas y vapores especiales salen a diario para Estocolmo con grandes pilas de cajas. — EFE.

BUENAS FRESAS TREINTA PERIODICOS SUSPENDIDOS Buenos Aires, 15. 19. — Han sido suspendidos treinta diarios de orientación izquierdista, por faltar a las disposiciones del estado de sitio. — EFE.

FIESTA ONOMASTICA DE LA ESPOSA DEL MARISCAL ANTONESCU

Bucarest, 15. 18. — Con ocasión de la fiesta onomástica de la señora Antonescu, esposa del mariscal rumano, la Prensa la dedica hoy encendidos elogios por la realización de numerosas obras sociales, que dependen de su autoridad.

Los periódicos hacen resaltar que por medio de esta obra social se reparten dos millones de comidas al año, que se costean principalmente con aportaciones de la población rumana, pues sólo una pequeña parte es lo que da el Estado, ya que este tiene concedida una subvención de noventa y tres millones y el donativo particular en dinero y especies se eleva a un total de setecientos treinta millones. —EFE.

HAN ARRIBADO A GOTEMBURGO TRES BUQUES SUECOS PROCEDENTES DE SURAMERICA

Estocolmo, 15. 17. — Tres buques suecos han arribado al puerto de Gotemburgo, procedentes de Suramérica.

Se trata de vapores de compañías suecas para el servicio marítimo con el Asia Oriental, entre ellos el "Nagara" con diez mil quinientas toneladas de registro bruto, vapor de la compañía A. G. Mord, el "Jtjeina Balboa" de unas nueve mil quinientas toneladas registro bruto y el buque de la línea Suecia-Estados Unidos-Méjico "Vasaholm" de siete mil trescientas toneladas registro bruto. — EFE.

EL COSTO DE LA VIDA EN LA INDIA

Bangkok, 15. 17. — El costo de la vida ha encarecido de tal manera en la India que el Gobierno indio-británico se ha visto obligado a aprobar los aumentos de sueldos de todos los empleados de administración y ferrocarriles.

Hasta ahora se pagaban ya aumentos en ciertas provincias.

Desde la aprobación de la ley para los aumentos civiles se han fijado escalas de aumento de acuerdo en las tres zonas indias. — EFE.

LA SITUACION DE ABASTECIMIENTOS EN EL IRAK

Ankara, 15. 17. — En vista de las dificultades crecientes de abastecimiento de víveres y de los precios crecientes cada vez más elevados se ha publicado un decreto en virtud del cual toda la importación y exportación del comercio con víveres y otras mercancías de necesidad vital ha quedado ba-

jo el control del Gobierno. Este control sin embargo será efectuado principalmente por los consejeros ingleses.

Desde hace varias semanas y a consecuencia del desenvolvimiento militar a todos los comerciantes iraqueses se les advierte las medidas que han de adoptar para llevar a efecto operaciones de importancia.

A consecuencia de esta conducta casi toda la vida económica del Irak ha sudeado paralizada prácticamente. —EFE.

TODOS LOS EMPLEADOS DE LAS DELEGACIONES EXTRANJERAS EN EL IRAK SERAN DEJADOS CESANTES

Ankara, 15. 18. — Informes de fuente fidedigna afirman que los componentes de las Delegaciones griegas y yugoeslavas, polacas y noruega, que siguen todavía trabajando en Ankara serán cesantes, de manera que de las legaciones de los gobiernos emigrados en Londres solo quedarán un encargado y un secretario.

Se ofrece que el personal que ha quedado cesante entrará al servicio británico en el cercano Oriente. — EFE.

CANJEO DE FAMILIAS JAPONESAS POR NORTEAMERICANAS

Lisboa, 15. 17. — Se informa en esta capital que cincuenta familias japonesas residentes en Hawai, serán canjeadas contra la misma cantidad de familias norteamericanas residentes en territorios ocupados por los japoneses según informa desde Washington el vice-cónsul sueco en Honolulu.

Se están activando los trabajos preparativos para dicho canje. — EFE.

TROPAS NORTEAMERICANAS LLEGAN AL IRAK

Ankara, 15. 17. — Durante las últimas dos semanas llegaron al Irak, varios transportes de tropas norteamericanas y de material pesado.

Parte de ellas se quedaron en el Irak mientras que otras partes — según pudo saberse en Bagdad — serán enviados al Oeste, por ejemplo a Palestina, como reserva.

El ejército de ocupación del Irak, ahora se compone principalmente de tropas norteamericanas, las cuales se encuentran ya estacionadas en las posiciones, con los ingleses en Kurdistan y la frontera del Irak. — EFE.

Breve encuentro NAVAL

Patrulleros germanos luchan con lanchas rápidas británicas

DEL PARTE ALEMAN Berlin, 15. 17. — Durante la noche del catorce de agosto hubo un breve encuentro entre patrulleros alemanes y lanchas rápidas británicas, en el Canal de la Mancha.

Un cañonero enemigo resultó tan gravemente averiado que puede darse por cierta su pérdida. —EFE.

¡ESPAÑOLES! Imitad el ejemplo de religiosidad y patriotismo que ha dado el Caudillo entregando un donativo de 50.000 pesetas para el monumento nacional del Cerro de los Angeles.

ANTE LA TUMBA DE JOSE ANTONIO

Las cursillistas del Castillo de la Mota elevaron himnos y oraciones

Cinco rosas fueron puestas por camaradas del S. E. U.

HOMENAJE AL FUNDADOR

Daimiel, 15. 15. — Salieron para El Escorial ocho camaradas del SEU y el secretario local del Frente de Juventudes para visitar la tumba del Fundador y depositar las cinco rosas simbólicas. — CIFRA.

LAS CURSILLISTAS DEL CASTILLO DE LA MOTA RINDEN HOMENAJE A JOSE ANTONIO

San Lorenzo, 15. 16. — Para rendir homenaje a José Antonio han llegado en las primeras horas de hoy las cursillistas de la Sección Femenina que asisten al primer curso de mandos que se está celebrando en la Escuela Mayor de Mandos "José Antonio", instalada en el Castillo de la Mota.

Primeramente las cursillistas giraron una visita al campamento nacional "Santa María", y a las doce se trasladaron al Monasterio para recibir a la delegada nacional, Pilar Primo de Rivera, que llegó acompañada de la delegada nacional de Administración y otras jerarquías.

Fueron recibidas por el alcalde, delegado local del Movimiento, delegada local de la Sección Femenina y regidoras de servicios.

Pasaron al interior del templo, donde se oyó una misa ante la tumba de José Antonio, oficiando el capellán asesor religioso de Falange, ocupando la primera presidencia Pilar Primo de Rivera y los camaradas Ridruejo y Sainz. En la segunda estaban las autoridades locales y detrás las cursillistas.

La misa fué cantada y una vez terminada esta, seis de las cursillistas depositaron sobre la tumba del Fundador una gran corona de laurel y el capellán entonó un responso, con lo que se dió por terminado el acto.

Luego, en el patio de los Reyes se entonó el "Cara al Sol"

dando Pilar Primo de Rivera los gritos de ritual.

Por la tarde las cursillistas visitarán el histórico monumento, marchando luego en viaje de regreso a Valladolid. CIFRA.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Continua desde las 3 Metro Goldwyn Mayer presenta la insustituible, la única, la genial Greta Garbo en la superproducción en español

NINOTCHKA

con una pléyade de grandes astros, en el film de Ernest Lubitsch, más formidable y supersensacional. Una perfecta película en español. Una interpretación genial. Una dirección repleta de aciertos. Un argumento de actualidad. Un diálogo exquisito. Una película única.

"En el campo industrial se multiplican las actividades, sólo frenadas por las dificultades inherentes a las importaciones de maquinaria. Un nuevo organismo ha venido a llenar en este orden una importante laguna: el Instituto Nacional de Industria, que en el corto tiempo que lleva de vida, ha estudiado y planeado la creación de muchas de aquellas industrias indispensables a nuestra existencia, algunas de ellas en vías de realización". (Del discurso de S. E. el Jefe del Estado).

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

Dr. Jesús Bastardes

Enfermedades de la Infancia

De 4 a 6 Mohamed Torres, 5. TETUAN

Dr. M. Núñez García  
Piel, Venereas, Sífilis

General Aranda, 11, primero, izquierda

Consulta de 6 a 8. TETUAN

DOCTOR ANGEL SUERO

OCULISTA

Diplomado del Instituto Médico Valdecilla

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES

Ahmed Ganmia 1 (Junto a Plaza de la Audiencia)

Consulta diaria de 6 a 8 y media. — Lunes, miércoles y viernes de 11 y media a 1. — Teléfono, 369, TETUAN

## En Gibraltar son desembarcados más de 200 heridos

También desembarcaron más de 500 supervivientes del "Eagle" y del "Manchester"

### Distintas unidades de guerra entran para reparar averías

La Línea de la Concepción, 15. 23.30. — Hoy han entrado en Gibraltar el portaviones "Victorious", el acorazado "Nelson", tres cruceros y diez destructores. Muchos de estos buques traían a bordo heridos habiendo desembarcado en total más de doscientos. También han desembarcado más de quinientos supervivientes del portaviones "Eagle" y del crucero "Manchester".

### Con motivo del "Día de la Marina" en Rumania

Bucarest, 15. 18. — El almirante Pais, secretario de Estado en el Ministerio de Marina ha declarado con ocasión del "Día de la Marina" rumano, que esta ha luchado valerosamente en el Mar Negro contra efectivos soviéticos muy superiores en número, realizando satisfactoriamente la misión de proteger en aguas rumanas el estuario del Danubio y contribuyendo a la conquista de Sebastopol, acción mencionada en un comunicado alemán.

La Marina rumana se siente orgullosa de que el Führer haya declarado que por la actuación de las fuerzas navales rumanas en el Mar Negro se ha hecho digna de sus laureles. — EFE.

Esta tarde se encontraban en el puerto de Gibraltar los acorazados "Rodney" y "Nelson", cuatro portaviones: el "Victorious", "Argus", "Furious" e "Illustrious". Este último está en el dique número uno por sufrir importantes averías. También se encuentran anclados en el puerto tres cruceros, veinte destructores (tres de estos con averías), 10 corbetas y seis submarinos, uno de los cuales tuvo que entrar en el dique número tres para sufrir reparación.

El resultado de la batalla aeronaval del Mediterráneo ha producido en el Peñón una triste impresión. — FIERRO.

### Hermanidad de los ferroviarios

Madrid, 15. 18. — Los ferroviarios madrileños se han agrupado en hermandad, bajo la advocación de la Santísima Virgen de la Asunción y Santa Teresa de Jesús, celebrando esta mañana con tal motivo varios actos religiosos. — C.F.R.A. b

Anuncie en El Faro

## Va es oficial el viaje del Presidente Ríos a Washington

Probablemente visitará Río de Janeiro y Buenos Aires

### EL VIAJE DEL PRESIDENTE CHILENO A LOS EE. UU.

Santiago de Chile, 15. 17. — Oficialmente ha aceptado el presidente Ríos la invitación de Roosevelt para que visite los Estados Unidos.

Después de las fiestas nacionales que se celebrarán en septiembre Ríos saldrá en avión para Norteamérica.

El viaje durará quince días y será sustituido por el vicepresidente y ministro del Interior, Paul Beltrani. — EFE.

### ACOMPAÑAMIENTO OFICIAL

Santiago de Chile, 15. 24. — El Presidente Ríos en su viaje a los Estados Unidos llevará a los jefes del Ejército, la Marina y la Aviación chilena, dos senadores, tres diputados y el Secretario general del Ministerio de Relaciones Exteriores.

A su regreso, el presidente Ríos se detendrá en Río de Janeiro y posiblemente en Buenos Aires. — EFE.

### SE HA INVENTADO UN NUEVO GASÓGENO

Estocolmo, 15. 18. — Ha sido inventado por un ingeniero un nuevo gasógeno que aumenta la fuerza de los motores de aceite pesado.

## Designación de mandos PARA LAS AZORES

Las islas han sido reforzadas nuevamente

### DOS GENERALES ASUMIRAN EL MANDO DE LAS AZORES

Lisboa, 16. 1 m. — Los mandos militares de las islas de Azores y Madera serán desempeñados aunque subsistan las actuales circunstancias por un general de división y un general de brigada cuyo decreto publica el Diario Oficial.

El general Asisnaldo, Caise Ofra ha sido designado Comandante general de las Azores. El Comandante Militar de las Islas Maderas es el coronel Sergio de Morais e Castro, y como Comandante de la isla de San Miguel se nombra al

coronel Joaquín María Netvidoso. — EFE.

### REFUERZOS

Do Heroísmo (Azores), 16. 1 m. — Un nuevo contingente de tropas procedente de la metrópolis ha llegado a este puerto con el objeto de reforzar la guarnición de las islas. — EFE.

### SINIESTRO MARITIMO

Hosta (Azores), 16. 1 m. — 17 personas se han ahogado al naufragar a causa del temporal, un pequeño navio que llevaba a bordo 20 actores de la compañía teatral de Flodes a Corvo. — EFE.

## Operaciones en las Salomón

### COMUNICADO YANQUI

Washington, 16. 1 m. — Comunicado oficial. Prosiguen satisfactoriamente las operaciones de las fuerzas de fusileros y la Marina norteamericana desembarcadas en las islas Salomón.

Las unidades navales protegen nuestras líneas y escoltan a los barcos que llevan refuerzos. — EFE.

### EL MINISTRO DE AUSTRALIA EN LONDRES LLEGO A SIDNEY

Sidney, 16. 1 m. — Ha llegado a esta el representante especial de Australia en Londres, Sir Carle Page. — EFE.

Anuncie en El Faro

## LA GUERRA AEREA

### DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 15. 17. — Bombardeos ligeros alemanes atacaron con bombas pesadas las instalaciones de importancia militar de la costa meridional de Inglaterra. Los vuelos se efectuaron de día.

En la noche última los ataques alemanes se dirigieron contra la ciudad de Pspich. Se pudo comprobar la existencia de varios grandes incendios y explosiones.

Tanto de los vuelos diurnos como de los nocturnos han regresado todos nuestros aviones.

En el periodo del trece al catorce de agosto, la aviación británica perdió ciento cin-

ochenta de ellos sobre el Mediterráneo y Africa del Norte. Durante el mismo tiempo hemos perdido cuarenta y cinco en lucha contra la Gran Bretaña. — EFE.

### DE LA D. N. B.

Berlín, 15. — La aviación alemana bombardeó los puertos del Mar Negro y hundieron un destructor y cuatro barcos de cabotaje.

Otro destructor quedó gravemente averiado.

El enemigo perdió ayer más de 200 combates de asalto, en violentos combates desfilivos, que se libraron en el sector de Voronej y Rjev. — EFE.

Vosotros, los productores en lo que va de siglo contra lugar para vosotros en los or que las actividades nacionales decer a la Nación. Y hoy os ha ha enfrentado con una respo recordaros la que contraéis y neis vuestros propios intereses

españoles, veniais clamando la falta de un puesto y de un ganismos institucionales, para s pudiesen ayudar a engranemos abierto ese cauce y se os sabilidad, pero al hacerlo he de la necesidad de que hermacon los supremos de la Patria.

(Del discurso del Caudillo, del día 18).

## Ultima Hora

### Chandra Bose, en un discurso, fija su posición frente a los sucesos de la India. - Todas las potencias que luchan contra Gran Bretaña están al lado de la India

Berlín, 16. 3 m. — El líder de la independencia india, Chandra Bosse, pronunció ante el micrófono de una radioemisora secreta un discurso en el que tomó posición frente a los acontecimientos en la India, y en el cual, entre otras cosas, declaró:

"El guante de seda que cubría el puño de hierro de la Gran Bretaña ha sido ahora sacado, y la fuerza brutal del Gobierno, ahora, sin tapujos ni restricciones en la India, tras espesos velos de gases lacrimógenos bajo pesados golpes de porras policiales y en medio de continuo silbar de las balas, grita la India para lanzar al mundo esta pregunta: —¿Dónde están las cuatro libertades?

Por encima de siete mares van estas palabras al mundo entero; pero Washington no contesta y nuevamente pregunta la India:

—¿Dónde está la "Atlántic charta" que garantiza a cada nación su Gobierno propio? A esta pregunta contestan

Downing Street y la Casa Blanca:

—"Esta Carta no vale para la India".

Esto es entonces el emperialismo británico que hoy unido estrechamente al imperialismo yanqui se presenta sin máscara ante los ojos del mundo.

Pero la India no se encuentra sola en esta lucha contra la Gran Bretaña imperialista. Todas las potencias del mundo que hoy luchan contra la Gran Bretaña se colocan del lado de la India.

No solo la opinión pública mundial está del lado de la India, sino que también todos los indios de fuera de la patria hacen cuanto está en su

poder para ayudar con todos los medios posibles y en todos los frentes para conquistar la libertad de la India.

Tan cierto como que la noche sigue al día se derrumbará, por tanto, pronto el imperio británico, y la India será nuevamente libre".

A continuación Bosse dirigió un ardiente llamamiento a todos los indios para proseguir esta lucha hasta feliz término y no dejarse desanimar por la detención de sus jefes y luchar en todos los frentes y con todos los medios por la libertad.

Concluyó su discurso con el grito de batalla:

"¡Ahora o nunca! y "Victoria o muerte!". — EFE.

## Ante Stalingrado y Noworosisk

Berlín, 16. (Urgente). 3.30. — El frente rojo ante Stalingrado ha sido roto y las vanguardias alemanas se encuentran a 80 kilómetros de dicha

ciudad. Otras formaciones han rebasado el Cáucaso occidental y se hallan a unos 10 kilómetros de Noworosisk. — EFE.